

Accroissement des relations canado-japonaises

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, en visite au Japon du 12 au 15 novembre, s'est réjoui, au nom de son gouvernement, du développement constant des relations politiques, économiques et commerciales canado-japonaises.

M. Mark MacGuigan a participé aux deuxièmes consultations annuelles Canada-Japon des ministères des Affaires étrangères, pendant son séjour à Tokyo.

Il a également rencontré plusieurs membres du gouvernement japonais, en particulier son homologue, M. Sunao Sonada, avec qui il s'est entretenu de questions bilatérales et multilatérales d'intérêt mutuel, et le premier ministre, M. Zenko Suzuki.

Au cours de ces divers entretiens, M. MacGuigan a affirmé que le Canada continuerait de fournir des matières premières au Japon (en particulier, fer, uranium et charbon) et qu'il accueillerait favorablement un accroissement de l'investissement privé nippon dans l'industrie pétrolière et dans divers projets de développement énergétique.

Le roi de Jordanie en visite officielle au Canada

Ottawa a reçu le roi Hussein de Jordanie qui effectuait sa troisième visite au Canada depuis 1974.



Le premier ministre Trudeau accueille le roi Hussein de Jordanie (à gauche).

Accueilli le 12 novembre par le gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer, le Roi a rencontré, par la suite, le premier ministre du Canada, M. Pierre Elliott Trudeau.

Les discussions ont porté sur diverses questions d'intérêt international et, en particulier, sur les efforts faits pour arriver à une paix durable au Moyen-Orient.

Le premier ministre Trudeau a annoncé l'ouverture, l'an prochain, d'une ambassade canadienne à Amman, ce qui, dit-il, devrait resserrer les relations entre les deux pays. (La Jordanie a déjà une ambassade au Canada. Actuellement, l'ambassadeur canadien au Liban est accrédité aussi auprès de la Jordanie.)

Lors de son séjour, le Roi a rencontré le gouverneur de la Banque du Canada, M. Gérald Bouey, le juge en chef de la Cour suprême du Canada, M. Bora Laskin, et le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Marc Lalonde.

Durant sa visite au Canada, le roi Hussein de Jordanie était accompagné de la reine Noor.

Participation d'entreprises canadiennes à la foire de Mexico

Soixante-quinze sociétés canadiennes ont participé à la deuxième foire internationale de Mexico qui a eu lieu du 6 au 13 novembre.

Les techniques canadiennes présentées à la foire étaient toutes de nature à répondre aux besoins des pays du Tiers-Monde. Elles montraient l'intérêt de plus en plus grand des petites et moyennes entreprises canadiennes pour le transfert de la technologie vers les pays en développement.

Les sociétés canadiennes qui ont participé à la foire de Mexico souhaitent l'établissement d'entreprises mixtes et d'autres types de collaboration à long terme qui soient mutuellement avantageux et susceptibles d'aider les pays en développement à s'industrialiser et à resserrer leurs liens économiques avec le Canada.

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) a assumé les dépenses des représentants de petites entreprises provenant de 33 pays en développement, qui ont assisté à la foire et à un congrès tenu en marge de celle-ci.

Première réunion de la Commission bilatérale mixte canado-ivoirienne

La première session de la Commission bilatérale mixte canado-ivoirienne s'est tenue du 17 au 19 novembre à Ottawa.

La délégation ivoirienne était conduite par le ministre des Affaires étrangères de la République de Côte d'Ivoire, M. Siméon Aké, et la délégation canadienne par le ministre d'État aux Finances, M. Pierre Bussièrès.

Dans leurs allocutions d'ouverture, les deux ministres ont fait part de leur désir commun de voir la première session de la Commission bilatérale mixte canado-ivoirienne jeter les bases d'une intensification et d'un renforcement encore plus marqués des relations bilatérales entre les deux pays. A cet égard, les travaux de la Commission ont permis de faire le point des projets de coopération en cours de réalisation et, également, d'examiner les nouvelles orientations que les deux parties souhaitent donner au prochain programme de coopération. La délégation ivoirienne a fait part de sa satisfaction devant la décision du Canada de continuer à apporter son soutien aux projets en cours et d'élargir son assistance financière et technique par la mise en oeuvre de nouveaux mécanismes de coopération.

Les deux délégations ont également examiné l'état des relations commerciales entre les deux pays et elles ont convenu de rechercher les solutions visant à accroître et à équilibrer le volume des échanges. A ce sujet, les deux parties ont manifesté leur vif intérêt pour la conclusion d'un accord aérien, d'un accord sur la garantie des investissements et d'un accord sur la double imposition. Au titre de la coopération industrielle, la partie ivoirienne a accueilli avec satisfaction le souhait exprimé par le Canada de participer à la création d'entreprises mixtes au niveau de la petite et moyenne entreprise.

Les deux délégations ont reconnu l'importance de donner une impulsion nouvelle aux relations culturelles de leurs pays.

Discussions amicales et constructives

Au cours de son séjour, le ministre Siméon Aké a été reçu en audience par le gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer, par le président du Sénat, M. Jean Marchand, ainsi que par le président de la Chambre des communes, Mme Jeanne Sauvé.

Le ministre Aké a eu, également, des